

Zeitschrift: Verhandlungen der Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare =
Bulletin de l'Association des Bibliothécaires Suisses

Band: 5 (1922-1923)

Artikel: Inkunabel-Inventar

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-770375>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 19.10.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Théophile Dufour et Hippolyte Aubert.

Ceux d'entre vous qui ont pris part l'an dernier à la réunion de Genève se rappellent avec quel entrain l'ancien bibliothécaire de Genève, Théophile Dufour, y participa, comme il semblait encore solide, malgré ses 78 ans, et à quel point ce cerveau si merveilleusement organisé avait gardé ses facultés intactes. Quelques semaines plus tard, il était frappé d'une attaque et succombait le 13 novembre, après quelques jours de maladie. Il avait dirigé la Bibliothèque de Genève pendant quinze ans, de 1885 à 1900. Dufour était un maître en bibliographie, dont la notoriété avait dépassé nos frontières. Ses travaux sont des modèles de précision et de concision. Il a laissé une masse considérable de notes, admirablement classées, spécialement sur le premier siècle de la typographie genevoise, et avait préparé une édition de la correspondance et des confessions de J. J. Rousseau. (Le premier volume de la correspondance générale, publiée par M. P.-P. Plan, a paru en 1924 [Paris, Colin]). Son besoin de perfection lui faisait malheureusement retarder sans cesse la publication de ses recherches, et les principaux travaux sont restés inachevés et inédits.

Lorsque Dufour quitta la Bibliothèque de Genève, en 1900, son successeur fut Hippolyte Aubert, comme lui ancien élève de l'Ecole des Chartes. Aubert ne resta que six ans en fonctions et se retira en 1906, jeune encore, pour se livrer à ses travaux personnels. C'est sous sa direction que fut construite l'annexe de la Bibliothèque de Genève qui contient la Salle de Lecture. Il a publié entre autre des Notices sur les manuscrits Petau conservés à la Bibliothèque de Genève. Il préparait la publication de la correspondance de Th. de Bèze, lorsque la mort l'a surpris, le 2 août dernier, à l'âge de 58 ans, dans son domaine de Crassier (Vaud). Malgré une cruelle maladie qui le faisait souffrir depuis de longs mois et entravait son activité, il a vaillamment travaillé jusqu'à la fin de la vie.

(Extrait du rapport du président 1922/23.)

F. G.



Inkunabel-Inventar.

In Berlin hat die preußische Kommission für den Gesamtkatalog der Wiegendrucke 1923 mit dem Druck ihres umfaßenden Inventars begonnen und zu dem Behuf auch die Bekanntgabe des schweizerischen Materials gewünscht. Die Universitätsbibliothek Basel, als Hütern des schweizerischen Inventars, hatte zu dem Zweck noch gewisse Bereinigungsarbeiten vorzunehmen, an die auf Ansuchen des Vorstandes der V. S. B. die schweizerischen

Inkunabelbesitzer oder wenigstens die öffentlichen Bibliotheken unter ihnen Beiträge von je 20 Rp. auf den eingereichten Inkunabeltitel leisteten. Über den Stand der Arbeiten berichtet Herr Prof. Binz wie folgt:

1. Vorläufig ist das Zettelmaterial noch nach Nummern der einzelnen Bibliographien (Hain, Copinger, Proctor usw.) geordnet. Die Gesamtzahl der im Inventar verzeichneten Exemplare beträgt 13,058.
2. Das auf Ansuchen der Preußischen Kommission für den Gesamtkatalog der Wiegendrucke erstellte Register des Zettelbestandes ist, soweit die Bibliographien reichen, samt Abschrift beendet. Das Original ging nach Berlin, die Abschrift blieb in Basel.
3. Bloß in Beschreibungen ohne bibliographischen Nachweis liegen 304 Drucke vor. Von diesen sind bereits 163 nach Berlin in genügenden Beschreibungen gemeldet worden. Nachzuliefern bleiben noch 141 Drucke, von denen 41 bereits beschrieben, 100 noch zu beschreiben sind. Diese 100 Drucke verteilen sich auf 21 Bibliotheken.
4. Den Abschluß der Arbeit würde bilden die Verbringung des bisher nach den verschiedenen Bibliographien geordneten Zettelmaterials in eine einheitliche alphabetische Ordnung nach Verfasser, bzw. Titel.
5. Eventuell dürfte zum Ausbau der Arbeit an eine Bestimmung derjenigen Drucke auf Drucker und Druckort gedacht werden, die wohl bibliographisch festgelegt sind, aber ohne Angabe der Druckprovenienz.



Kleine Mitteilungen.

(Der Redaktion ist leider nur von einer Seite eine Original-Mitteilung zugekommen. Sie sah sich infolgedessen genötigt weitere aus ihrem eigenen Material zusammenzustellen. Sollten die nachfolgenden Notizen wesentliche Lücken aufweisen, so läßt sich das für die Zukunft am besten vermeiden, wenn die Mitglieder durch Einsendung von Material mithelfen.)

Bibliothèque nationale suisse.

A. *Publications.* 1. Le Répertoire méthodique des publications suisses ou relatives à la Suisse, 1901 à 1920, est en cours de publication chez Bircher A.-G., Berne. Ont paru déjà cinq divisions: généralités, philosophie, théologie, droit et sciences sociales, et linguistique, plus une table alphabétique des matières, de 29 pages, qui facilite beaucoup la consultation. On peut se procurer chez l'éditeur les prospectus indiquant les conditions de souscription, ainsi que le prix des fascicules qui se vendent aussi séparément. — 2. Une nouvelle édition entièrement refondue et considérablement augmentée du Catalogue des périodiques suisses est sous presse. Cette nouvelle édition contiendra, outre les revues et périodiques proprement dits, les annuaires, almanachs, journaux, rapports annuels de nature scientifique, etc. — 3. Le Bulletin bibliographique publie en annexe, depuis le 1^{er} janvier 1924, un Bulletin